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MINUTA DE ATA DA 19ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 1 

PIRANGA 2 

Às treze horas e quarenta minutos do dia oito de novembro de dois mil e dezoito, teve início a 3 

19ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Piranga – CBH Piranga, no 4 

auditório do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, em Ponte Nova/MG. A Sra. Sônia Madali, PM 5 

Ponte Nova, Presidente do CBH Piranga, fez a abertura da reunião cumprimentando os 6 

presentes. Em sua exposição, assim como de outros conselheiros que tomaram a palavra na 7 

abertura da reunião, foi unânime a preocupação com o futuro do CBH frente à situação atual do 8 

IBIO enquanto entidade na função de Agência da bacia. Face a esses posicionamentos, ficou 9 

decidido o encaminhamento de convite ao IBIO para apresentar as perspectivas para a sua 10 

atuação enquanto Agência da bacia a partir de 2019, já na primeira reunião plenária de 2019. 11 

Sobre o calendário de reuniões, ficou definida a primeira plenária para o dia 20/fevereiro/2019, 12 

quando então deverá ser deliberado o calendário anual das plenárias do CBH. Passando aos 13 

Informes, a Sra. Sônia Madali relatou sobre os problemas enfrentados pela empresa Consominas 14 

na obtenção dos Termos de Posse das propriedades rurais contempladas no Programa Rio Vivo 15 

em Ponte Nova. Informou então que havia assinado, enquanto Presidente do CBH, os 16 

documentos elaborados pela Consominas para efeito da continuidade da ação do Programa Rio 17 

Vivo nestas propriedades, que não se caracterizam como regularização fundiária das mesmas, 18 

até por que a regularização das propriedades beneficiadas não é objetivo do Programa. 19 

Passando para os itens da pauta, o Sr. Luiz Cláudio Figueiredo, Vale S.A., 1º Secretário, 20 

comunicou que fora obtido o quórum deliberativo para a reunião, com a presença de vinte e 21 

quatro conselheiros votantes. Solicitou em seguida a retirada de pauta do item “Apresentação 22 

sobre o Sistema de Gerenciamento de Recursos Hídricos”, de forma a acomodar melhor os 23 

demais itens considerando a previsão de duração da reunião. A retirada foi aprovada pela 24 

plenária. Passou-se então à aprovação da ata da 13ª Reunião Extraordinária, o que ocorreu sem 25 

alterações, por unanimidade dos membros presentes. Prosseguindo na pauta, o Sr. Luiz Cláudio 26 

informou sobre a situação atual das Câmaras Técnicas do CBH, carentes da definição dos 27 

membros para um novo mandato, destacando a importância da revisão das deliberações de 28 

criação de cada uma delas, além da deliberação que regulamenta a criação, a extinção e o 29 

funcionamento das CT. Feita essa primeira explanação, passou à leitura dos principais pontos da 30 

minuta da última Deliberação citada acima. Foram propostas e aprovadas pela plenária duas 31 

alterações no art. 2º, sendo então aprovada a Deliberação nº 23/2018, por unanimidade. 32 

Passando à Deliberação referente à CTIL, após considerações da plenária e promovida a 33 

alteração decorrente do artigo 2º da Deliberação nº 23/2018, foi aprovada a Deliberação nº 34 

24/2018, que regulamenta a CTIL. Da mesma forma foi promovido o debate relacionado à CTOC, 35 

sendo também alterado o artigo 2º e aprovada por unanimidade a Deliberação nº 25/2018. Já no 36 

que diz respeito à CTPP, além da mesma adequação no artigo 2º, foi inserida uma nova 37 

competência a esta CT, que diz respeito a ações de recuperação decorrentes de eventos críticos 38 

na bacia. Feito isso, foi aprovada a Deliberação nº 26/2018, que regulamenta a CTPP. Passou-se 39 

então à última minuta de deliberação, referente à CTCEI, que após a alteração do artigo 2º foi 40 

aprovada como a Deliberação nº 27/2018. Vencido este item de pauta, o Sr. Luiz Cláudio passou 41 
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para a definição da composição de cada uma das Câmaras Técnicas, já considerando as novas 42 

deliberações aprovadas anteriormente. Ficaram definidas conforme segue as composições das 43 

Câmaras Técnicas, com a indicação dos respectivos representantes: 1. CTIL – CISAB: Tania Maria 44 

Duarte, Samarco Mineração S.A.: Gilciana Carvalho Milagres Lima, EMATER: Margareth do 45 

Carmo C. Guimarães, COPASA: Fabrício Abreu Sereno, Vale S.A.: Luiz Cláudio de Castro 46 

Figueiredo, Prefeitura Municipal de Ponte Nova: Sônia Madali Boseja Carolino, SINDÁGUA: 47 

Wanderci dos Reis Gomes, Instituto Pauline Reichstul: Maria Lyra Lauriano Araújo, SEDA: Pedro 48 

Moreira, SEE: Fernando Martins Pinto, SES: Carlos Eduardo Silva; 2. CTOC – Indústria de Papéis e 49 

Embalagens Ponte Nova Ltda: Marco Antônio Cota de Almeida, SEE: Fernando Martins Pinto, 50 

CISAB: Tania Maria Duarte, FIEMG: Odorico Pereira de Araújo, Samarco Mineração S.A.: Gilciana 51 

Carvalho Milagres Lima, EQUIPIRANGA: Fernando César Peixoto Dias, SAAE Raul Soares: Cláudio 52 

Alves de Barros, DMAES Ponte Nova: Elaine Christina Pasqualon, Vale S.A.: Luiz Cláudio de Castro 53 

Figueiredo, SAAE Viçosa: Romeu Souza da Paixão, SINDÁGUA: Wanderci dos Reis Gomes; 3. CTPP 54 

–  SES: Carlos Eduardo Silva, SEE: José Mauro Resende Ramos, UFOP: Aníbal da Fonseca Santiago, 55 

SEDA: Pedro Moreira, FIEMG: Odorico Pereira de Araújo, EMATER: Manoel Lúcio Pontes Morais, 56 

Prefeitura Municipal de Viçosa: Iolanda de Sena Gonçalves, Instituto Soledade: Senisi de Almeida 57 

Rocha, Prefeitura Municipal de Ponte Nova: Prefeitura Municipal de Ponte Nova,  CISAB: Tania 58 

Maria Duarte; 4. CTCI – Prefeitura Municipal de Ouro Preto: Emmanuel Xavier da Silva, EMATER: 59 

Marcelo Libânio, Prefeitura Municipal de Viçosa: Iolanda de Sena Gonçalves, SAAE Senador 60 

Firmino: Fernanda Fernandes Heleno, CISAB: Tania Maria Duarte, Prefeitura Municipal de 61 

Presidente Bernardes: André Quintão Carneiro, COPASA: Rogério Debortoli, Sociedade Sinhá 62 

Laurinha: Tereza Cristina Braga, SEDA: Ramiro Andrade Grossi. Finalizados os itens de pauta 63 

referentes às Câmaras Técnicas, o Sr. Emmanuel Xavier Silva, PM Ouro Preto, solicitou 64 

informação sobre retorno da Fundação Renova à Recomendação CBH Piranga nº 01/2018, 65 

aprovada na 13ª Reunião Extraordinária do CBH. O Sr. Luiz Cláudio ficou de consultar o IBIO AGB 66 

Doce e encaminhar posteriormente a informação solicitada. O Sr. Pedro Moreira, SEDA, pediu 67 

retorno sobre a solicitação de informações a ser encaminhada à AngloAmerican, aprovada na 68 

última reunião plenária. O Sr. Luiz Cláudio disse que, como a minuta elaborada pelo Sr. Pedro 69 

Moreira não havia sido apreciada pela plenária, não havia ainda sido tomada providência. Com 70 

isso, solicitou ao Sr. Pedro que fizesse a apresentação do documento. Feito isso, após duas 71 

alterações, foi então aprovado o ofício a ser encaminhado à AngloAmerican. Finalizados assim os 72 

itens de pauta, não havendo outros assuntos, a reunião foi encerrada às dezesseis horas e 73 

quinze minutos.                                                           74 

                                                            75 
Sônia Madali Boseja Carolino 76 

Presidente do CBH Piranga 77 


